

# EL PERIÓDICO

En la capital 12 cts. semanales

## PARA TODOS

Año VIII — Núm. 2.013

DIARIO DE LA TARDE

Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Fuera de la capital, 75 céntimos al mes

Alicante: Jueves 2 de Mayo de 1918

Pagos por adelantado

### Intereses locales

De diez años a esta parte Alicante ha ido variando tan convenientemente en su ornato y urbanización que hoy nos encontramos con un Alicante nuevo en donde se reflejan los buenos deseos de sus Alcaldes, dejando impresos sus nombres en obras tan beneficiosas como importantísimas.

Dos edificios prontos a terminar dan a entender el entusiasmo con que impulsara su construcción don Ricardo P. del Pobil de quien en distintas ocasiones hemos dicho lo que podemos, no lo mucho que se puede decir de persona tan amante de Alicante; si hoy todavía no ha llegado al fin de su construcción, su sucesor don Antonio Bono lo seguirá con el mismo anhelo por ser también de los que se sienten enardecidos de un verdadero ali antinismo.

El nuevo Mercado y la casa de Correos son las dos mejoras más importantes que hemos tenido desde esa fecha gracias a nuestros Diputados señores Francos y Rojas y a los continuadores de ella aquí como lo fué el Alcalde más prestigioso que tuvimos Sr. Pobil y Chicheri.

No hemos de negar el granito de arena que a ellas aportaron otros que pasaron por tan alto puesto, ni tampoco dejar de decir con el orgullo propio del que pregona un bien, que nadie supo ni pudo desenvolverse dentro de lo menguados de los presupuestos municipales como el tan repetido señor Pobil, quien con su energía, con sus iniciativas descendiendo muchas veces al desempeño de otras funciones de su mando, reconstruyó las principales vías de la población, instaló la fuente de la Plaza de Isabel II que constituye un alarde del arte que atesora nuestro paisano el escultor don Vicente Banuls, construyó la regia escalinata que dá acceso a la iglesia de Santa María y otras muchas obras más de menos importancia pero que en unión de estas han variado en un todo el aspecto de Alicante.

Si no conociésemos a don Antonio Bono, si no tuviéramos la seguridad que su continuación no había de disminuir la memoria de don Ricardo, nada diríamos, pero hoy no somos ya nosotros, son los hechos los que hablan y los que fieles responden

la garantía que tenemos en su carácter; las obras continúan, otras se han emprendido y siguen con la misma actividad que las anteriores, la pavimentación de la calle Mayor, ha fomentado las de albañilería para colocar a infinidad de obreros sin trabajo y poco a poco cooperará con su decisión por el mayor esplendor de nuestro Alicante y terminará con su magno proyecto haciendo una estación in ernal que ofrezca al forastero los mayores atractivos para aumentar de este modo la riqueza de nuestra vida económica y comercial.

### Teatro Principal

#### LOS BAILES RUSOS

Esta noche tendrá lugar la primera representación de tan grandioso espectáculo el cual ha despertado un interés vivísimo en este público que con tanta ansiedad espera la hora anunciada para presenciárselo.

La empresa P. L. C. que tan poco afán ha demostrado siempre, en esta ocasión ha dado una prueba más de su desinterés reconocido por todos, digno del mayor de los elogios, al reducir a la mitad el precio de las localidades o dando derecho a presentarse la segunda representación al tenedor de una localidad para la primera con sólo abonar el importe de la entrada; este desprendimiento espontáneo en favor del público alicantino, les ha ocasionado gastos de importancia por los extraordinarios a que dé lugar esta segunda e inesperada función que nos regalan los señores Penalva y Altolaguirre.

Si hoy pues no se toma por asalto el decano de los coliseos de Alicante para rendir el culto merecido a una de las más bellas manifestaciones del arte, la música, ejecutada por los profesores que componen esta orquesta, entonces si que podremos decir sin temor a equivocarnos que a lo único que aquí se tiene afición es a los titeres de la Plaza de Toros.

PALILLOS.

### Ayuntamiento

Asuntos para la sesión que ha de celebrarse mañana Viernes a las seis de la tarde:

Comunicación de la Alcaldía de Valladolid pidiendo que S. E. apoye una solicitud al Gobierno.

Instancias de D. José Alcaráz Pérez y del facultativo Don Ladislao Ayela.

Autorización para un pago de Imprevistos.

Resolución del Ilmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia en un recurso de alcazada contra acuerdo de S. E.

Moción del Concejal Sr. Pobil sobre personal.

Un expediente de quintas.

Informes de la Comisión de Personal y Hacienda en dos expedientes de Jubilación.

Informes de la Comisión de Mercados en mocion del Concejal Sr. Lopez Gonzalez y en instancia de comerciantes de loza y cristal.

Moción del Concejal Sr. Alarcón sobre reformas en la calle de Alfonso el Sabio.

Otra del Concejal Sr. López Gonzalez acerca de las gestiones para es-

tablecer una escuela industrial en Alicante.

Informes de la Comisión de beneficencia proponiendo el Tribunal para las oposiciones a la plaza de Subdirector del Laboratorio Municipal y en un expediente de lactancia.

Informe de la Comisión de Instrucción Pública en oficio del tercer Congreso de Economía Nacional.

### Enfermo

Se encuentra bastante mejorado de su dolencia nuestro particular y muy querido amigo Don Tomás Gutierrez Alonso, bizarro y pundonoroso teniente coronel retirado del cuerpo de caballería,

Celebramos infinito la mejoría experimentada en su enfermedad.

### Academia de Corte y Confección

SISTEMA MARIÍ

Dirigida por la Profesora titular

**Delfina Martínez Verdú**

Plaza de Alfonso XII, núm. 14 principal.—ALICANTE

**Josefa Aracil Santacreu**

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º—ALICANTE

### Se vende una Confitería

muy acreditada, situada en el centro de esta capital.—Razón, calle de Calatrava, núm. 19.

### Aviso al público

SE PAGA

Lana de colchon a 3 pesetas kilo	Trapos de colores a 0'20 pesetas kilo
Retales de paño nuevo a 1'50 id. id.	Plomo a 0'60 id. id.
Trapos de paño y lana a 1 id. id.	Cobre a 3 id. id.
Cuerdas de cáñamo a 0'75 id. id.	Metal a 2 id. id.
Trapos de algodón blancos a 0'50 id.	Zinc a 1 id. id.
Trapos de algodón negros a 0'60 id.	Papel y cartón viejo 2 ptas. arroba.

NO CONFUNDIRSE, A MACEN DE TRAPOS, Calle de la Concepción, 38

Análisis químicos y bacteriológicos.  
Específicos y ortopedia a precios económicos

### Citogenol tiocolado

Para la curación de los catarros crónicos, premiado en los Congresos de Zaragoza, Barcelona y San Sebastián.

FARMACIA DEL DOCTOR AGUILO.—Alicante

# En plena Guerra Mundial

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### Parte alemán

Berlín.—(comunicado de la tarde) frente occidental. Se nota gran actividad en la artillería, en todo el campo de batalla de Flandes.

El botín de guerra que cojimos en el monte Kemmel, es importantísimo.

Los prisioneros ascienden a 7.100 de los cuales, 101, son oficiales, con 35 cañones y 233 ametralladoras.

Las columnas exploradoras enemigas se muestran muy activas en La Bassée, en el Scarpa y al Norte del Somme.

Rechazamos al enemigo en Hangard.

### Parte francés

Paris, (oficial noche).—Reina actividad de artillería al norte y sur del río Avre en la región de Clermont.

Dispersamos un destacamento enemigo que intentó vadear el río Oise al este de Varennes.

Rechazamos un golpe de mano en los Vosgos.

En el sector de S. Linge nuestros aviones derribaron ayer dos taubes.

Nuestras escuadrillas de bombardeo, arrojaron 5.000 kilos de proyectiles en las estaciones y otros objetivos.

### Parte inglés

Carnarvon, (noche).—Después de un gran bombardeo el enemigo nos atacó desde Meteren.

En el lago de Zillebeque también atacaron las posiciones belgas al norte de Ipres.

Después de una gran lucha rechazamos todos los asaltos enemigos, causándoles pérdidas.

También los belgas, les rechazaron en las posiciones francesas.

En las colinas, cerca de Stroombeek, Monte Rojo, el enemigo consiguió penetrar en algunos puntos, siendo desalojado de parte del terreno en que penetró por medio de contraataques.

Sigue el combate en algunos puntos.

Hay cañoneo en el resto del frente.

### La guerra submarina

#### Nuevos éxitos

Nauen, (oficial).—En el Canal de la Mancha un submarino alemán torpedeó a un gran transporte de 10.000 toneladas que iba escoltado por cruceros, destroyers y barcos de vigilancia en gran número.

El total de la suma del tonelaje hundido por dicho submarino, asciende a 17.000 toneladas.

### Lucha aérea

#### Cuerpo a cuerpo

Nauen.—Un avión alemán ha sostenido al norte de Kemmel, terribles combates cuerpo a cuerpo con una escuadrilla de caza enemiga.

### Nueva comisión

#### Reforma de servicio

Nauen.—La comisión de negocios extranjeros, creada recientemente, se ha ocupado de la necesidad de extender la organización de la reforma del ministerio y del servicio diplomático consular.

### Negociaciones terminadas

#### Convenio comercial

Nauen.—Han terminado las negociaciones entre Alemania, Austria y Ucrania, firmándose un convenio comercial relativo al suministro de cereales, legumbres, pastos, semillas y minerales.

### Esos submarinos

#### Dice «The Times»

Nauen.—El periódico londinense «The Times», ocupándose de la guerra submarina, dice, que se han comprobado los datos alemanes, relativos a hundimientos de barcos mercantes ingleses y estima difícilísima la situación, si no se logra terminar con ellos.

### DE RUSIA

#### Desórdenes en Petrogrado

Estokolmo.—Noticias de procedencia alemana dan cuenta de haber estallado desórdenes en Petrogrado.

Según dichas referencias la situación en dicha ciudad es muy crítica.

#### «Le Journal» de Génova

«Le Journal» de Génova publica con toda clase de reservas una noticia, afirmando los rumores que circulan referentes a que el ex-heredero del trono Alexis Nicolavitch ha sido proclamado Zar de Rusia y que el gran duque Miguel Alexandrovitch ha sido designado como regente.

#### En París

En París también circulan rumores acerca de la restauración de la monarquía de Rusia,

Según el periódico «Le Temps» tal movimiento ha tenido repercusión en Berlín, pues que el subsecretario de Negocios lo ha participado al conde

Mirbach que actualmente se encuentra en Moscou.

#### Otro detalle

Noticias que proceden de Estokolmo dicen que se ha ordenado remita memoria telegráfica referente al particular, al subsecretario y se añade refiriéndose a esos rumores y a las batallas en la calle de Petrogrado que una carta fechada el día 12 anunciaba que la restauración monárquica en Rusia estaba descontada.

### Proceso periodístico

#### Comienza la vista

Paris.—Ante el Consejo de Guerra ha comenzado la vista del proceso contra el periódico «Le Bonnet Rouge» a cuyo director y redactores se les acusa de que están en inteligencia o comercio con el enemigo.

Prestaron declaración un centenar de testigos.

El proceso será de larga duración.

### Los impuestos yankís

#### Más de lo calculado

Washington.—En el próximo mes de junio ingresarán en las cajas del Tesoro por impuestos sobre rentas y ganancias más de 3.000 millones de duros o sea quinientos más de lo que se había calculado.

Este dinero representa una ayuda valiosa para pagar los gastos que la continuación de la guerra causa a los Estados Unidos y que hasta ahora ha sido por término medio de unos 40 millones de duros diarios; treinta para gastos del Gobierno y diez para préstamos a los aliados.

### La guerra al día

#### Extracto de operaciones

La jornada última ha sido en Flandes de relativa calma, impuesta sin duda alguna por la necesidad de mover el material y relevar y reorganizar las unidades de choque.

Han roto el arco de las posiciones que cubría la ciudad flamenca de Ipres, las tropas alemanas que van llevando a cabo su envolvimiento

progresivo, siendo inútiles todas las reacciones agresivas de las tropas inglesas y francesas para recuperar en todo o en parte el terreno perdido en las últimas jornadas.

También resultaron infructuosos los enérgicos ataques de los franceses en la zona del sur del Somme.

En las inmediaciones de Hangard y en otros puntos del frente, solo hubo episodios locales,

### La recluta de indígenas

#### ¡Esa es la libertad!

Nauen (madrugada).—Los franceses continúan reclutando indígenas de Marruecos a la fuerza y sin consideración alguna.

Muchos habitantes huyen al interior del país o se refugian en territorio español para librarse de ser alistados.

### Haciendo la bola

#### Nada entre dos platos

Un obrero de Metz de procedencia francesa, fué sorprendido al intentar ensuciar los pasquines públicos, siendo castigado por un tribunal de guerra.

De este hecho aislado deduce un radiograma de Lyon grandes manifestaciones antialemanas de alsacianos y loreneses e informa sobre ataques generales verificados contra los pasquines en todas las grandes poblaciones del país.

En realidad aquí nada se ha sabido de semejantes incidentes.

### Se necesitan

oficiales, aprendizas y un oficial, de sastrería.—Sastrería de José B. Martínez Calle Mayor 11, pral.

### Banco de Albacete

#### Sucursal de Alicante

Operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes con interés.

Caja de Ahorros.

Horas de Caja de 9 a 1 y de 3 a 4.

### AVISO

Se compra papel viejo, a 1'50 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 80 céntimos kilo.—Metal viejo, a 1'90 ptas. kilo.—Cobre, a 2'75 ptas. kilo.—Plomo, a 60 etc. kilo.—Lana de colchón, a 2'25 ptas. kilo.

Calle de Artilleros, núm. 7.—(Baratillo).

En la Diputación Provincial

## El nuevo Presidente

Ayer celebró su sesión ordinaria esta respetable corporación provincial bajo la presidencia del Ilmo. señor Gobernador civil procediendo a la elección de Presidente de la Exma. Diputación cuyo nombramiento recayó en el prestigioso político nuestro respetable amigo el Sr. D. Celestino Pons Albi.

La personalidad política del señor Pons y Albi es de tal relieve que nos excusa el hacer al público su presentación. Abogado distinguido y jefe de las fuerzas liberales del distrito de Denia viene representando a este distrito durante doce años ostentando el cargo de Diputado Provincial, ha sido tres veces Vice-Presidente de la Comisión Provincial, habiendo detallado en el ejercicio de este cargo grandes iniciativas que le han valido los plácemes por parte de todos que han alabado sin reservas su gestión siempre brillante.

Llega como se vé tan distinguido amigo nuestro a ocupar este cargo importante por sus propios merecimientos.

Nosotros al felicitar al Sr. Pons y Albi nos felicitamos que este nombramiento haya recaído en una personalidad de tan grandes merecimientos y estamos seguros que la gestión que desde hoy desarrolle al frente de la Diputación el nuevo Presidente será dentro de la más estricta justicia procurando el mejoramiento de todos los servicios provinciales.

## El 1.º de Mayo

Ayer se celebró la fiesta del trabajo en medio de la mayor normalidad y más apacible ambiente de regocijo, la clase obrera alicantina dió otra prueba de su solidaridad y de la íntima cohesión que los une, todo lo cual dió el esplendor esperado al día consagrado por la fiesta del proletariado.

Después del mitin celebrado en la Casa del Pueblo, una nutrida manifestación compuesta de más de 10.000 obreros entre los cuales estaban representados los distintos ramos del trabajo recorrieron varias calles de la Capital hasta llegar al Gobierno Civil en donde una comisión de ellos mismos subieron a hacer entrega a nuestra primera autoridad gubernativa de las conclusiones acordadas en el acto que terminaban de celebrar; el señor Caballero y Montes les dispensó una correctísima y deferente acogida prometiéndoles transmitir al Gobierno de S. M. aquellos deseos y apoyarlos por su parte cuanto pudiera para conseguir el mejoramiento de la clase obrera.

De allí dirigiéronse a depositar varias coronas de flores naturales en la tumba del insigne y malogrado dramaturgo don Joaquín Dicenta pro-

nunciándose sentidos y elocuentes discursos por varios oradores de los cuales sentimos no podernos ocupar por falta material de tiempo y espacio.

Por la noche representóse el grandioso drama «Juan José» en el Teatro de Verano, Salón España y sociedades recreativas alcanzando en todas ellas una admirable interpretación.

En el Orfeón alicantino se organizó una velada artístico-literaria cuya dirección corrió a cargo de nuestro aventajado compañero «Tiova» en la que dió muestras de su ingenio y acierto por la selección que hizo entre el elemento que nos ofreció, con su afición, tan agradabilísima velada de la que nos ocuparemos detenidamente en otro número.

El día resultó espléndido contribuyendo á su mayor esplendor el comercio que cerró sus puertas y el pueblo todo de Alicante que tan vivas muestras dió del cariño con que tiene á la esclavizada clase obrera.

## Traslados

Han sido trasladados á vecina Ciudad del Serpis los probos funcionarios del Cuerpo de Vigilancia Srs. don Joaquín Prats, don Víctor Manuel Niños, don Emilio Chust, don José López Cerón y don Manuel Gomis Esplá, los cuales venían desempeñando sus funciones en esta Capital con gran beneplácito del público.

La noticia ha sido acogida con verdadero sentimiento por todos mucho más la del señor Gomis que tanto se ha distinguido por las excepcionales cualidades de bondad y delicadeza

que reúne quien a igual que sus compañeros enalteció y dignificó con sus actos el Cuerpo a que pertenecen.

Sensible ha de sernos el alejamiento de estos esmerados empleados que tanta garantía ofrecían con su rectitud á la vez que nos enorgullecemos ya que por sus condiciones dignificarán el nombre de Alicante.

Reciban pues nuestra más sincera despedida unida el mejor deseo de prosperidad en sus nuevos destinos.

## Necrología

Ayer tuvo lugar el entierro del niño Aquiles Lopez hijo del culto Director de la «Escuela Moderna» y querido compañero nuestro don Baldomero Lopez Arias.

El acompañamiento que tuvo fué el más fiel testimonio de las simpatías que con sus excepcionales dotes de bondad supo inspirar entre quienes le conocieron.

En el figuraban representaciones sociales de todas clases y la más selecta de los maestros de Alicante que fueron á consolar á su fligido padre que esta siendo objeto de la más vivas manifestaciones de duelo.

La redacción del Periódico para Todos que hace suya tan sensible pérdida envía á sus desconsolados padres el más vivo testimonio.

## Bordadoras

Se necesitan buenas.—Infanta 8.

## Natalicio

Doña Rosa Tapia, esposa de nuestro particular y querido amigo don Otilio Ruiz estudioso practicante en Medicina y Cirujía de la benéfica institución Cruz-Roja, ha dado a luz á una hermosísima niña rebosante de salud.

El nuevo ser ha llenado de alegría la morada de los venturosos cónyuges asaltada por cuantos van conociendo tan egradable nueva.

Hállanse en perfectísimo estado la madre y recién nacida por cuya circunstancia les felicitamos.

## Chauffer

Don Inocencio Córdoba, inteligente mecánico y experto conductor de automóviles, ofrece sus servicios a quien quiera utilizarlos.

Posee el idioma francés; referencias y cuantos datos más se necesiten se darán en esta imprenta.

## NOTICIAS

**CARIDAD.**—La implora muy sinceramente Antonio Martínez enfermo grave con dos hijos que vive en la calle de San Juan número 9 bajo (Villavieja), donde pueden pasar a socorrerle las personas verdaderamente caritativas.

**SE COMPRA** una escalera de caracol.—Razón, Infanta número 2, tienda.

**PERDIDA.**—En la calle Quiroga 25, tienda, se halla depositado un magnífico collar de perro, que se entregará a quien acredite ser su dueño

### 44 Folletín del Periódico para todos

la marcha estaba anunciada para el día siguiente.

Julian, como prometió, encendió un fosforo y prendió fuego a los papeles, juntó varias matujas secas y, al poco, habia encendido una fogata. Llamó a Carlitos e hizo que la saltara.

--Oye ¿sabes que se me ocurre?

--¿Qué?--preguntó el Marqués.

- Que Conchita tiene que ser una solemne majadera sino quiere a tu hijo.

—Don Ramón confía en lo buena que es ella. Yo ayer la escribí comunicándole que marchaba a Madrid y que inmediatamente iría a visitarla.

—Y, además, he pensado una cosa, que si te incomodas, no la digo.

--¿Crees pueda incomodarme por

Pasaron los meses calurosos. La brisa del mar volvióse fría desapareciendo el encanto de vivir en Torre--Marquesa donde después de la escena relatada en el capítulo anterior nada nuevo vino a turbar la tranquila vida del Marqués de B. y de sus huespedes.

El doctor se había marchado a raíz de la conversación aquella en que descubriose el pasado de Carlitos, pero Julian continuaba al lado de su amigo.

# TEATRO PRINCIPAL DE ALICANTE

## Gran Compañía de BAILES RUSOS

Dirigida personalmente por MR. SERGE DE DIAGHILEW

68 BAILARINAS y 34 BAILARINES.---Gran Orquesta compuesta de profesores del Teatro Real, Sinfónica y Filarmónica, de Madrid

Dirigida por el maestro español JOAQUIN TURINA

### Gran Tourné de Bailes Rusos los días 2 y 3 de Mayo a las nueve y media de la noche

PRECIOS PARA LAS DOS FUNCIONES INCLUIDOS LOS IMPUESTOS.---Palcos principales y Plateas, sin entradas, 150 pesetas.---Palcos segundos sin id., 100 id.---Butacas de Patio, con entrada, 25 id.---Butacas de Platea, con id., 20 id.---Palco corrido 1.ª fila, con id., 15 id.---Palco corrido 2.ª 3.ª fila, con id., 10 id.---Delantera de Paraiso, con id., 10 id.---Entrada General (numerada), 3 id.---Entrada para Palcos y Plateas, 2 id.

Se despachan localidades en la Contaduría del teatro.---No se admiten encargos.

#### 42 Folletín del Periódico para todos

El marquesito, hoy ya Baron, siguió durante ese largo tiempo su vida cotidiana igual que antes, aunque ahora marchaba al balneario pero no se bañaba; y el Marqués no aparecía por los baños como anteriormente. Con Julian trabajaba día y noche arreglando sus papeletes.

La gente viendo que caían en el vacío sus murmuraciones, dejaron de hablar y, últimamente, al saber que se marchaban, lo sintieron.

En el hotelito hacíanse los preparativos para la partida.

El Marqués se encontraba en el despacho, del que salía pocas veces, con Julian que entreniase en observar por millonísima vez aquellos papeles sucios y rotos encontrados en los bolsillos del traje que llevaba Car-

#### Torre--Marquesa 43

litos el día en que para su desgracia o suerte tropezó con el Marqués de B.

---Ya hemos terminado---dijo este.

---Y yo también---añadió--Julian--no vuelvo a mirar estos restos de papeles que no han de servirme para nada; ahora mismo voy a condenarlos al fuego.

--No quieres guardar ese recuerdo.

--No; no quiero mas recuerdo que verle crecer y que pronto sea un hombre y que Dios me dé una hija para casarla con él. Asi es que vamos al jardin y veras convertirse en humo estos mugrientos papeletos--y, diciendo esto, cogió del brazo a su amigo, y, juntos, salieron al jardinillo que rodeaba la casita.

Las criadas sacaban fardos que iban colocando en el carruaje, pues

#### Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el Moro de Venecia.---La Dama de las Camelias.---Los amantes de Teruel.---Catalina Howard.---Diego Corrientes.---La Viejecita.---Abelardo y Eloísa.---La Africana.---Flor de un día.---María Lescant.---Pablo y Virginia.---La Huérfana de Bruselas.---Don Juan Tenorio.---El Barbero de Sevilla.---Aida.---Las espinas de una flor.---Hernán Cortés y Eloísa.---Julietta y Romeo.---El Trovador.---La Verbena de la Paloma.---Hernani.---El rey de los Campos.---José María.---Luis Candelas.---El Peraltas.---Carla.---Los siete niños de Egipto.---Juan José D. Juan de Serrallonga.---Los dos pilletes.---Carmen.